

## **Campagne électorale fédérale : Le Regroupement des MRC de la Gaspésie demande des engagements pour la région**

**Carleton-sur-Mer, le 14 avril 2025** — Le Regroupement des MRC de la Gaspésie souhaite porter à l'attention des candidat.e.s aux élections fédérales leurs principales attentes pour la région. Puisque la priorité de la région est l'atteinte d'une démographie durable, les élus municipaux demandent aux candidat.e.s de s'engager à soutenir notamment des initiatives permettant de relever les défis liés aux pénuries de main-d'œuvre et de logements.

La députée ou le député qui représentera la Gaspésie devra se porter à la défense des intérêts de celle-ci sur de nombreux enjeux auxquels elle fait face, et ce, afin que le gouvernement fédéral soit un allié de la région. Les membres du Regroupement demandent donc de s'engager dans plusieurs secteurs névralgiques.

### **Infrastructures et transports**

Le gouvernement fédéral doit soutenir le développement des infrastructures fédérales, dont les quais ou ceux sous la gestion de Parc Canada. Il doit aussi augmenter les subventions allouées aux villes du Québec pour leurs infrastructures dans le cadre du Programme de la taxe sur l'essence et de la contribution du Québec (TECQ), et doit créer de nouvelles enveloppes dédiées aux infrastructures récréatives et sportives. Il est finalement primordial qu'il soutienne la réhabilitation du chemin de fer jusqu'à Gaspé.

### **Démographie**

Afin de répondre aux nouvelles réalités démographiques, le palier provincial doit soutenir et développer des initiatives permettant d'attirer de nouveaux arrivants et de répondre aux besoins de main-d'œuvre en région, incluant des mesures qui favorisent l'arrivée de travailleurs étrangers. Il doit participer aux efforts de construction de logements en région, que ce soit par des investissements directs (en maintenant à titre d'exemple le Fonds canadien pour les infrastructures liées au logement) ou encore par des crédits d'impôt à l'investissement, par exemple.

### **Environnement**

Des investissements pour prévenir les effets des changements climatiques en région et pour soutenir les communautés lors d'événements météorologiques violents sont désormais essentiels dans une région maritime comme l'est la Gaspésie.

### **Économie**

La région doit être soutenue par des mesures permettant de contrer les effets de la conjoncture économique en encourageant, par exemple, l'utilisation du bois dans la construction ou en soutenant les efforts de diversification des marchés et d'innovation en région. D'autres mesures, cette fois pour compenser les communautés et entreprises qui auront à subir les contrecoups de nouvelles mesures de protection du caribou, sont également essentielles. Le gouvernement fédéral doit préserver les emplois de la fonction publique en région et assurer une prestation de service de qualité, juste et équitable dans ses champs de compétences. Il doit mettre en place des solutions adaptées à la région permettant un accès généralisé sur tout le territoire de la couverture cellulaire et adapter le régime d'assurance-emploi afin qu'il puisse répondre aux réalités des travailleurs saisonniers.

Outre ces enjeux sectoriels, il est essentiel pour la personne qui représentera la Gaspésie de faciliter les transferts entre les différents paliers gouvernementaux.

Si les enjeux nationaux et internationaux sont grands, les crises climatique et économique sont plus importantes que jamais. Il est crucial que la personne qui représentera la Gaspésie à Ottawa prenne en compte les spécificités locales et réponde aux besoins immédiats et futurs des communautés locales. Ce n'est qu'en travaillant sur des thèmes régionaux que les candidats pourront véritablement améliorer la qualité de vie des habitants de nos régions.

## À propos du Regroupement

Le Regroupement des MRC de la Gaspésie réunit les préfets, des maires et les directeurs généraux de MRC de Gaspésie et travaille à soutenir le développement de la région de façon durable en cohésion avec les municipalités et MRC de la Gaspésie. La Table des préfets des MRC de la Gaspésie est l'entité légale de l'organisation régionale et porte le nom usuel du Regroupement des MRC de la Gaspésie.

— 30 —

### Informations :

Jean-Michel Landry, directeur du RMRCG  
418-391-6996  
jm.landry@mrcgaspesie.org

### Entrevues :

Mathieu Lapointe, président du RMRCG  
418-392-9261  
mathieu.lapointe@carletonsurmer.com